

La B. Jeanne d'Arc et l'Eucharistie

(Voir notre gravure.)

Le 13 décembre 1908, Pie X approuvait solennellement les miracles attribués à la Vénérable Jeanne d'Arc. Au cours de l'éloquente allocution qu'il prononça en cette mémorable circonstance, le Saint Père disait : " Elle était tout amour pour l'Eucharistie, comme un Chérubin."

Ces paroles du Souverain Pontife nous montre en la B. Jeanne d'Arc un modèle, accessible à tous, de la dévotion eucharistique ; il nous la donne en exemple et nous exhorte à l'imiter. Jeanne d'Arc enfant, jeune fille, guerrière victorieuse ou prisonnière et martyre, témoigne chaque jour, en effet, de sa vive dévotion envers l'adorable mystère de nos autels. Ses contemporains, prêtres et laïques, compatriotes et étrangers, amis et ennemis, sont unanimes à l'attester.

Mais c'est surtout aux heures où la messe était célébrée que notre bienheureuse aimait à fréquenter l'Eglise. Sa foi éclairée autant que vive voyait dans le Saint Sacrifice un acte tout divin, la continuation et la reproduction de l'immolation du Calvaire, et dans l'assistance à la messe la pratique de dévotion la plus sanctifiante.

Ce vif attrait se manifeste dès sa plus tendre enfance. A Domrémy, elle assiste chaque jour à la messe. Elle en comprenait si bien la grandeur et l'importance qu'elle eût voulu, elle, pauvre enfant, posséder quelque argent pour faire célébrer des messes à de pieuses intentions. Etait-elle dans les champs ? Si elle entendait la cloche annoncer la messe quotidienne, elle quittait son travail pour avoir la joie d'y assister. A Vaucouleurs, elle est présente, dès le matin, aux messes célébrées dans la chapelle de Sainte-Marie. Dès le lendemain de son arrivée à Chinon elle y assiste dans la chapelle royale. Il en sera de même, tous les jours de sa vie guerrière. Son aumônier célébrera devant elle chaque matin ; les jours de combat, elle prend soin de l'avertir qu'il ait à se lever de meilleure heure pour ne pas la priver de sa consolation quotidienne.

Un jour même, venant de remporter sur les Anglais la brillante victoire de Patay, après un repos des troupes, devant tous les soldats rangés en bataille, un autel fut installé sous un grand chêne et une messe fut célébrée sur le champ de bataille même, pour remercier Dieu de la victoire.